

「活用する」ことで、初めて人は成長する

校長 神田 哲郎

早川徳次という人について説明します。彼は、シャープの創業者です。シャープといえば、電子機器で有名な会社ですが、創業者は十九世紀に生まれた人なのです。

東京で生まれて、9歳で金属加工職人の見習いになります。まだ幼かったこともありますが、最初は職人たちのするような細かい仕事をさせてもらえません。しかし、主人は「仕事は習うものではなく、自分で覚えるものだ」と取り合いません。仕方なく職人たちの手元をよく観察して、自分で技術を習得したそうです。その後、工夫や改良、発明といった分野に才能を開花させています。

ベルト穴を開けずに留められるバックルを考案したり、「線出鉛筆」と呼ばれていた、セルロイドの筆記具に改良を加え、金属製で使いやすいものにしました。これが、後にシャープペンシルと改名されて有名になりました。

さらに、国産初の鉱石ラジオの製造にも成功して、ラジオ放送の普及とともに「シャープ」という社名も成長し、総合電機メーカーとしての地位を確立していくのです。

彼は、「自分の頭で考える」ことを常として、独自のやり方で、様々な技術の先駆者となった人物です。その生涯は「習うのではなく、自分で覚える」という言葉を実体験で実践したものであったといえるでしょう。

これは、皆さんにもあてはまることではないでしょうか。

みなさんはいろいろなことを学習していますが、学習したことを生かして、発展させていかなければ意味がないのです。その時に必要なことは習うだけでなく、自分のものとしてしっかり覚え、活用する力がないといけません。活用する力が大きな力ギとなってきます。学校でも活用する力の育成を図っていますが、まだ、十分ではないのが現状です。これは、一人一人の意識によって変わってくると思います。基礎基本をしっかり身に付け、活用する力を身につけるための努力を忘れないでほしいと思います。

本年度PTA役員と学校評議員紹介
 (敬称略)

P会長	平島 祐樹	【学校評議員】
副会長	手島 麟	○ 伊添 正人
	福山 大将	(屋仁区長)
	新名主幸二	○ 尚師功太郎
	新名主幸二	(川上区長)
会 計	大石 彩圭	○ 赤崎 重雄
監 査	大山 祥恵	(蒲生崎クラブ)
	大山 竜二	○ 南 俊子
校内活動部	南 和利	(元児童委員)
校外指導部		○ 山下 和久
		(三味線指導)

5月25日(火)は、令和3年度第1回学校評議員会が開催され、学校経営や児童数の推移、本年度の教育活動の確認等をしていただきます。1年間、お世話になります！宜しくお願い致します。



自分たちの身は自分たちで守る

昨年度の今頃は全国で一斉に休校が明けた頃でした。本年度は残念ながら収束の兆しがまだ見えていないのが現状です。そのような中で大切なのは『相手を思いやる』心や行動ではないでしょうか。マスクをつける、手洗いうがいをする、不要不急の外出を避ける…など、変に規制慣れすることなく、相手を思いやりながら行動することが大切です。

子どもたちの学校生活において当初予定されていた計画の変更があったものを紹介します。

- ・複式5校合同修学旅行(5・6年)一日遠足(1~4年)
5月実施予定でしたが、今のところ2学期以降に延期です。状況によっては今後中止になる可能性もあります。
- ・ふるさと体験留学(6月21日~25日)
中止となりました。今年度は4件のご家庭が受入に手を挙げてくださっていました。ありがとうございました。

なお、PTAの研修会も中止となっているものができています。日程等の変更につきましてはその都度連絡メールでお知らせいたします。

奄美市・笠利町・屋仁校区の行事等も軒並み中止となっている現状ですが、悲観ばかりしていても・・・。前向きに学校生活、家庭生活を充実させていければよいなあと感じる今日この頃です。

大きくな〜れ

4月28日(水)に全校児童と職員でサツマイモの苗植えをしました。苗は手島国也さんにいただきました。5・6年生が事前に畝立てをし、全員でいただいた苗を大事に植えていました。秋には全校でたくさんのサツマイモが収穫できるのを楽しみにしています。子どもたちには大きくなるまで畑の除草などで協力してもらいます!



ウミガメの上陸する美しい海に!

5月12日(水)、ボランティア活動で屋仁海岸の清掃活動を行

いました。今年は春先から風が強く、ゴミの量も少なくはなかったですが、それでもたくさんのゴミが集まりました。

ウミガメの産卵の時期です。ウミガメが気持ちよく上陸、産卵してくればいいなあと思います。

また、ウミガメ上陸の情報がありましたら教頭までご一報ください。



オリンピック聖火リレー鑑賞!



4月27日(火)は奄美市でも東京オリンピックの聖火リレーが行われました。当初の計画では名瀬にランナーを直接応援しに行く予定でしたが、やはりここでも新型コロナ感染症拡大の予防のために急遽オンラインでの鑑賞になりました。

教室に配備された電子黒板にパソコンをつないで、中継を見られるという試みは初でなかなかうまくいかないところもありましたが、画面の中の見知った名瀬の街並みやランナーを見る度に子どもたちからも歓声が上がっていました。

6月の主な行事

- 1日(火) 租税教室(5・6年)③
- 2日(水) 水泳学習③④
- 5日(土) PTA連絡協議会総会(予定)
- 11日(金) いきいき補充学習
- 12日(土) 土曜参観(授業参観・ハブ説明会・親子活動)
- 14日(月) 笠利地区複式指導法研修会
- 15日(火) まーじんゆらおうでー 三味線②
- 16日(水) 水泳学習①②
ノーメディア週間(～23日)
- 22日(火) まーじんゆらおうでー②
クラブ活動⑤⑥(カヌー)
- 23日(水) 食に関する指導③④ ALT⑤⑥
子どもと一緒に読書の日
- 24日(木) 保健集会
- 29日(火) 水泳学習③④



◆ いよいよ水泳学習が始まります。今年もB&Gプールでの学習を6回計画しています。目標を設定し、昨年の記録を更新できるよう頑張ってもらいたいです。

◆ 奄美も梅雨入りし、日一日と気温と湿度が上がってきています。体調管理に気を配り、しっかりと睡眠がとれるようにしましょう。(ノーメディア週間もありますよ)

